



Operatividad. El secretario de Finanzas del municipio, Julián Lambarri, enalteció un desempeño presupuestal sólido. FOTO EE: MIGUEL BLANCARTE

Destacan desempeño presupuestal capitalino

Lucero Almanza
EL ECONOMISTA

UN MANEJO presupuestal eficiente, así como la reducción sustancial de deuda pública y una mayor recaudación de ingresos propios han permitido al municipio de Querétaro mejorar la calificación crediticia por parte de Standard & Poor's (S&P), aseguró el secretario de Finanzas municipal, Julián Lambarri Malo.

“Tenemos un desempeño presupuestal muy fuerte. Nos hemos apegado totalmente al presupuesto, tenemos un nivel de deuda bajo y una liquidez adecuada (...), y tenemos también una tasa de crecimiento económico muy positiva por parte del municipio, lo que permitió mejorar en la calificación”, expuso.

S&P confirmó las notas en escala global de “BBB-” y en escala nacional de “mxAA+” para el municipio de Querétaro, y revisó la perspectiva a positiva de estable.

“La revisión de la perspectiva refleja el muy fuerte desempeño presupuestal del municipio de Querétaro, gracias al adecuado crecimiento de sus ingresos propios y a sus controles de gasto”, refiere el documento.

En éste se detalla que estos factores mantendrán la solidez de sus indicadores financieros, incluso durante el período de transición política tras las elecciones de junio del 2015 y ante una posible disminución de las participaciones federales en los próximos dos años.

Sin embargo, advierte la calificadora que el marco institucional de México (a nivel nacional) se percibe como volátil y “no balanceado”, lo que constituye una limitante para la calificación del municipio.

“Esperamos que Querétaro mantenga un desempeño presupuestal muy fuerte durante el 2015 y el 2017”, estima.

El escenario favorable por parte de la calificadora incluye un superávit operativo del municipio de Querétaro de aproximadamente 600 millones de pesos o más de 15% de sus ingresos operativos.

Además, la capital queretana tendría la capacidad para mantener un crecimiento de ingresos propios de al menos 10%, lo que podría compensar menores participaciones federales, dadas las presiones esperadas para el presupuesto federal en el 2016, especifica la firma.

ALTA CONFIABILIDAD

A propósito, Luis Cevallos Pérez, alcalde de Querétaro, aseguró que se cuenta con altos índices de confiabilidad.

“Para nosotros es una gran satisfacción el poder contar con la mejora en la calificación que hace S&P. Tenemos altos índices de confiabilidad, más en un tiempo de transición como el que estamos pasando, que nos permite como municipio tener certeza dentro de lo planeado”, detalló.

Julián Lambarri aseguró que el objetivo es mantener las finanzas públicas sólidas y dejar un municipio fuerte en este sentido para la siguiente administración.

Agregó que, por ejemplo, la deuda pasó de 437 millones al inicio del actual gobierno a 196 millones de pesos hoy en día.

Asimismo, el titular de Finanzas municipal comentó que se tiene considerado aumentar la inversión en el gasto social, de 82% del total del gasto público —que asciende a 2,598 millones de pesos para el 2015— a 84.9 por ciento.